

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto. Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t. Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto. Además los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m. Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t. Además los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m. Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5. t. Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

ADVERTENCIA.

Los que durante el actual mes se suscriban á nuestro periódico recibirán gratis los pliegos publicados de nuestra REVISTA.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Basilio y Procopio, confesores. En tiempo del Emperador Leon Isaurico de Constantinopla, defendieron con admirable erudicion é inquebrantable fortaleza el culto de las sagradas imágenes.

San Baldomero, confesor. El sepulcro que guarda sus restos mortales, cerca de Lion, se ha hecho muy célebre por los muchos milagros que el Señor ha obrado en él.

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En San Francisco de Asis empiezan las Cuarenta Horas, dedicadas á las Almas del purgatorio: siendo la exposicion á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones de Sor Rosa, á las once oracion mental. A las seis y media de la tarde despues de rezada la Corona habrá sermon Cuaresmal, estacion y reserva.

En la Catedral estará expuesta la reliquia de la Vestidura Blanca.

En Santa Eulalia al anochecer tendrá lugar el cuarto dia del septenario de la Virgen de la Soledad con sermon que dirá D. Rafael Cabrer Pbro.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro á la Virgen del Socorro.

GACETILLA LOCAL.

A orillas del pintoresco puerto de Pollensa se ven varias chozas habitadas por pescadores y marineros favorecidos con numerosa prole.

Estas familias por estar léjos del pueblo no tenian quien instruyese á sus hijos en los principios de sana moral y religion cristiana, hasta que de ello se ha encargado una jóven de buena familia, cariñosa, instruida y caritativa, que vive en un predio de allí cerca, que con una ternura digna de todo encomio, hace esta obra de misericordia.

No mentamos su nombre por no ofender su modestia; pero tenga por seguro que las buenas obras que hace y las bendiciones que recibe, no quedarán sin recompensa.

Hemos visitado el taller de ornamentaciones de yeso, que acaba de establecer en la calle de los Olmos de esta ciudad nuestro paisano el maestro Felio Mas, quien ha ejercitado su arte durante muchos años en uno de los nuevos edificios del ensanche de Barcelona, bajo la direccion de los más reputados Arquitectos y Maestros de Obras de aquella capital.

Ciertamente podemos afirmar que el citado maestro viene á introducir entre nosotros un género de trabajo hasta ahora desconocido, pues los cielorazos forjados de yeso que por regla general construyen nuestros albañiles dejan mucho que desear no sólo en cuanto á solidez sino tambien en gusto artístico.

Los Directores de obras que con frecuencia se ven imposibilitados de proyectar molduras y adornos especiales para la ornamentacion interior de los edificios, de hoy en adelante podrán contar con los servicios del inteligente maestro que no podemos ménos de recomendar deseándole honra y provecho en favor del adelanto y buen gusto de nuestra amenazada y decaida arquitectura civil.

Los Maestros que aspiren por concurso á las escuelas vacantes de niños en Palma y en La-Horta de Felanitx, como tambien á la de niñas de este último punto, deberán presentar sus instancias en la Secretaría de la Junta provincial de Instruccion pública ántes de las tres de la tarde del dia 13 de Marzo próximo, segun anuncio publicado en el *Boletin oficial*.

A igual hora del dia 20 del expresado mes espirará tambien el plazo del concurso de traslacion anunciado para proveer la escuela de niños de Orient; las de párvulos de Palma, Ciudadela y Portol, y las de niñas de Mahon y Estallenchs.

El M. I. Sr. D. Miguel Peña canónigo de esta Santa Iglesia se agravó ayer en una dolencia añeja que viene padeiendo, hasta tener que administrársele los sacramentos. Hoy seguia grave. Rogamos á nuestros amigos que le encomienden á Dios.

Tenemos noticia de que en el pueblo de Vinaroz acaba de fundarse una Biblioteca Parroquial con el objeto de propagar las ideas religiosas que son la base de la sociedad, sosten de la autoridad y fundamento sobre que descansa la propiedad y la familia.

Seria de desear que imitasen este ejemplo algunos de los pueblos de esta isla especialmente los que cuentan con más recursos para llevar á cabo una innovacion por tantos títulos provechosa.

El apreciable sacerdote D. Nicolas Bonnin ha sido nombrado recientemente organista de la Santa Iglesia Catedral de Granada.

Felicitemos al agraciado.

En la sesion extraordinaria que celebró la Excelentísima Diputacion Provincial el dia 24, fué aprobada el acta de eleccion del nuevo Diputado por el distrito de Mahon D. Antonio Blanc y Papelcudi.

Segun vemos en los partes de hoy ha sido nombrado Presidente de esta Audiencia el Sr. de Avalos.

CORREO DE AYER.

MADRID 23 DE FEBRERO.

Acabamos de leer los periódicos extranjeros del correo de ayer, y añaden muy pocos detalles á las noticias que ya tienen nuestros lectores del atentado de los nihilistas en el palacio de Invierno de San Petersburgo.

Todos convienen en que el czar no perdió un momento la serenidad, y en que está dispuesto á seguir el sistema de persecucion contra los nihilistas hasta ahora seguido.

El general Gurko, valiente guerrero de la última guerra de Oriente, hoy gobernador general de San Petersburgo, dirigió á las tropas que están á sus órdenes la siguiente orden del dia la mañana despues del atentado:

«Ayer, á las siete de la noche, una explosion producida por una cantidad considerable de dinamita, tuvo lugar en la sala de guardias del palacio de Invierno.

El audaz malvado que cometió el crimen tenia, evidentemente, la infernal intencion de atentar á la sagrada persona del emperador, pues eligió el momento en que el soberano acostumbra comer para procurar la destruccion del comedor del czar.

Dios ha salvado la sagrada vida del emperador, haciéndonos con esto un señalado favor. Procuremos, pues dar gracias al Señor por medio de fervientes y unánimes oraciones.»

En Lóndres lo mismo que en Berlin y en Viena se han celebrado funciones religiosas, en las capillas ortodoxas, en accion de gracias por haberse salvado providencialmente del último atentado el czar de Rusia.

A la funcion religiosa que se celebró en la capilla rusa de Lóndres asistieron el duque de Edimburgo y los embajadores de Rusia, Austria y Alemania.

A la que se celebró en la capilla rusa de Berlin, con-

currieron el emperador Guillermo, los príncipes Federico Cárlos y Alejandro, el príncipe Augusto de Wurtemberg, el general Molke y todos los generales y altos funcionarios de la córte, ademas del cuerpo diplomático extranjero.

A la que se celebró en la capilla rusa de Viena, asistieron varios ministros y el cuerpo diplomático extranjero.

Cuenta la *Kolnische Zeitung*, que al salir de la funcion religiosa, dijo el emperador Guillermo á la condesa Arapoff, hablando del atentado contra el czar:

«Me iba á acostar, cuando recibí la siniestra noticia, y me causó tanta sensacion, que no he podido dormir en toda la noche.»

Lo cual, nos parece sumamente natural.

— Con motivo del atentado contra la vida del czar, los periódicos de Berlin refieren un hecho ocurrido hace pocos dias en la capital prusiana, y sobre el cual la prensa ha guardado profundo silencio hasta hoy.

Se daba un baile por suscripcion en el teatro de la Opera y se sabia que el emperador iba á asistir. Varias cartas anónimas dirigidas á la policia le advertian que iba á ser volado el teatro cuando el emperador estuviese dentro. En virtud de estos avisos, la policia reconoció minuciosamente hasta los últimos rincones del edificio, sin descubrir nada que indicase preparativos criminales.

El emperador asistió á la fiesta y la noche trascurrió sin incidente alguno, pero la servidumbre pasó la noche en cruel inquietud hasta que el soberano salió á la calle.

— El dia 4 del mes próximo se verificará en el juzgado de primera instancia de Buenavista la vista de la ruidosa é importante causa sobre falsificacion del papel sellado.

Consta la causa de 25.500 folios y 57 piezas.

— Dice *El Liberal* de ayer:

«Hoy debe reunirse la Junta directiva del Casino de Madrid para discutir y resolver una cuestion personal que ocurrió anoche en aquel círculo, y á consecuencia de la cual parece que resultó herida una persona.»

— Segun *El Siglo Médico*, los cambios meteorológicos, y especialmente la lluvia de estos dias, han influido en el estado de la salud, haciendo ménos frecuentes los padecimientos de índole inflamatoria fibrinosa de los órganos respiratorios, que van siendo reemplazados por las fluxiones catarrales de las mucosas de estos mismos órganos. Los reumatismos han aumentado en todas sus

— Segun las estadísticas inglesas, el total de naufragios ocurridos en 1879 se eleva á 1688, es decir, 94 más que el año anterior.

Han naufragado nada más que en las costas de Inglaterra 833 buque ingleses, y 452 extranjeros.

El número de personas que han hallado la muerte en los naufragios se eleva á la cifra considerable de 5.000.

Los abordajes han ocasionado la pérdida de 150 brazos: 40 han perecido por incendio.

Por último, el valor aproximado de los buques de todos los paises y su cargamento puede evaluarse en 25.500.000 libras esterlinas, ó sean 127.500.000 duros aproximadamente.

formas, desde la febril liarticular á la artrítica, localizada con derrame intra-articular, no dejando de ser frecuentes las musculares. Los catarros gástricos febriles han comenzado á aparecer con alguna frecuencia, y en los padecimientos crónicos de pecho, las hiperorinias intestinales han adquirido mayor preponderancia que en las últimas semanas.

— Mañana seguramente apoyará su proposicion el señor Labra. En este debate intervendrán los Sres. Sagasta, Posada Herrera y Alonso Martinez.

Parece que la minoria democrática desea que se vote la proposicion para presentar unidas de alguna manera á todas las oposiciones.

— Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 941.300 rs. por 2.900 imposiciones, y se han satisfecho en los dias 20, 21 y 22 763,954 rs., á solicitud de 386 imponentes.

— Hoy se reúne el Consejo supremo de Guerra y Marina en pleno, para seguir examinando y discutiendo el proyecto en virtud del cual se introducen importantes reformas en los procedimientos militares.

— El miércoles naufragó una lancha de la matrícula de Bermeo tripulada por 14 hombres, de los cuales pudieron salvarse 11 en otras lanchas que acudieron en su auxilio, pero perecieron tres, uno de los cuales no pudo ser extraido del mar.

— A causa del fuerte temporal del S. O. que ha reinado estos dias pasados en la costa portuguesa, han ocurrido varios naufragios. Hé aquí algunas desgracias que relata un colega de Lisboa, ocurridas en el Tajo:

»El patache portugues *Galgo*, que se hallaba fondeado en Riveira Nova, garreó, yendo á caer sobre el bergantin de la misma nacion *Novo Cartéado*; al chocar las embarcaciones, se le abrió al *Galgo* un rumbo, por el que entraba una gran vía de agua.

Hallábanse á bordo tres personas: un marinero, el piloto y su señora; conociendo éstos que el patache se iba á fondo, trataron de salvarse en el bergantin, consiguiendo pasar á su bordo los dos primeros; pero al tratar de verificarle la señora del piloto, tuvo la desgracia de caer, siendo aplastada entre las dos embarcaciones; su marido, al tratar de salvarla, se fracturó un brazo.

La barca *María Luisa*, bergantin *Ligeiro* y lugre *Juilo* han tenido gruesas averías.

Dos marineros del patache portugues *Saga*, al tratar, con ayuda de un bote, tender una nueva amarra, fueron envueltos por las olas y perecieron ahogados.»

— El Ministerio de la Guerra ha aprobado las propuestas hechas por el capitán general de Cuba, para recompensar los actos de heroismo realizados en Holguín y Las Tunas.

— Ha sido declarado vacante el distrito de Olot, por fallecimiento del Sr. Florejach.

— El tribunal de actas graves cita y emplaza á los diputados electos y vencidos por los distritos de Monforte (Lugo) y Gracia (Barcelona) para que acudan á usar del derecho de defensa que les concede el reglamento que rige para los expedientes de esta índole.

El mencionado tribunal ha dirigido una comunicacion á la Audiencia de Granada para que pida al juez de Villacarrillo (Jaen), varios antecedentes y copias de

actas, de las que formaron la eleccion de aquel distrito, y por donde aparece candidato electo el Sr. Zúñiga.

— Muy en breve se recibirán en el Ministerio de Ultramar los proyectos de presupuestos para Puerto Rico, cuyas bases han sido propuestas en aquella isla.

— El Sr. Labra tampoco podrá apoyar en la sesion que celebrará hoy el Congreso su anunciada proposicion, puesto que á primera hora defenderá el señor Escudero la que tiene presentada sobre incompatibilidades, y el resto de la sesion se invertirá en las rectificaciones de los Sres. Albacete y Elduayen sobre el debate político pendiente.

Esto, si el diputado Sr. Ochando no apoya su proposicion.

— No se sabe de cierto si el 1.º de Marzo se abrirá al público la línea férrea de Sevilla á Huelva; pero está decidido de todos modos que sea en la primera quincena de dicho mes.

— Segun *El Guadalete* de Jerez, se acentúan en aquel mercado de vinos el movimiento y la animacion. Están los de arena casi agotados, y se hacen de algun tiempo á esta parte ventas á altos precios de soleras y vinos dulces, así como de añadas de buena calidad, lo cual obedece á la continuacion en el mercado de Lóndres del favor que alcanzan los verdaderos vinos jerezanos.

— Pronto saldrá de Zaragoza para cubrir los destacamentos del Alto Aragon el regimiento infanteria de Galicia, reemplazándole el de Bailén, que está desempeñando aquel servicio.

— El juésves habia en el puerto de Valencia 23 vapores extranjeros cargando vino naranjas, patatas y cebollas.

— En la extremidad SO. de Punta Arenas, el señor de Agustino, propietario de aquel terreno, ha encontrado un ancla que se supone sea la misma que perdió el intrépido Cristóbal Salom al fondear con su pequeña flota en aquel punto la noche del 4 de Agosto de 1498.

— El gobernador de Murcia ha visitado los pueblos de Beniajan y Nonduermas, para inspeccionar las obras de las casas subvencionadas por diferentes comisiones.

PARTES TELEGRÁFICAS.

San Petersburgo 22.—El periódico el *Nuevo Tiempo* de esta capital, publica un telegrama de Moscow, diciendo que ayer han sido destruidos por un incendio el Instituto tecnológico, el parque Petrowski y varios museos.

Se atribuye á los nihilistas. Han sido presos varios estudiantes.

Roma 22.—El Papa ha enviado instrucciones á los Obispos católicos de Rusia, á fin de que recomienden al clero católico que no se mezcle ni tome parte en las cuestiones políticas.

Nueva-York 22.—Las noticias de Caracas que alcanzan al 6 del corriente, dicen que la insurreccion estalló en la ciudad de Bolivar el 29 de Enero, muriendo en la refriega el comandante de la plaza, coronel Cortés. El presidente de la república, general Blanco, tomó enérgicas medidas para reprimir la insurreccion.

Lóndres 23.—Un despacho de origen diplomático dice que ha tomado grande incremento la insurreccion

que estalló en la república de Venezuela á principios de este mes.

Los rebeldes piden la reunion de una nueva Asamblea y la caida del presidente de la república.

Berlin 23.—Un despacho de San Petersburgo dice que no se ha probado todavía que el grande incendio que se declaró en Moscow anteayer, sea obra de los nihilistas, pero que existen sospechas de que estos no son ajenos al siniestro que ha ocasionado grandes pérdidas, particularmente de objetos de ciencia y arte.

Paris 23.—En el Consejo de ministros que se celebrará mañana se volverá á tratar, probablemente, de la extradicion del súbdito ruso Hartmam, acusado de complicidad en el atentado de Moscow contra el czar.

Londres 23.—El *Daily Telegraph* dice que el comité nihilista ha dirigido una comunicacion á las autoridades rusas diciendo lo siguiente:

«Es inútil que prepareis iluminaciones para las fiestas próximas (2 de Marzo), pues los revolucionarios preparamos iluminaciones desconocidas desde que Neron incendió á Roma.»

VARIEDADES.

Un problema.—Lo oí resolver la otra noche, en un círculo de militares:

—Vamos á ver—decia un teniente á su comandante.—Van á entrar en accion dos ejércitos; el uno tiene 20 mil hombres; el otro solo 40,000. ¿Cómo igualaria Vd. el número de fuerzas, sin mandar un solo soldado al que tiene menos? ¿Cómo se arreglaría Vd. con la citada condicion, para que al entrar en fuego los ejércitos constaran de 20,000 hombres?

—No lo sé, lo confieso.

—Pues, *previniendo* á los 10,000; porque... hombre *prevenido* vale por... dos.

—Leemos en el *Fenix*: «Un vecino de Cádiz tenia una vecina amiga de lo pajaritos: por desdicha suya, es decir, de los dos, una ventana permitió al pajarero andaluz entrar en casa de la vecina y coger un *verderon*.

»Sobre esto se ocasionó una contienda y se levantó una montaña de papel, en cuya cima puso la audiencia de Sevilla un documento, en cuya virtud sentenciaba al pajarero á la pena de *tres años de presidio correccional*.

»Como era preciso, ha sido casada la sentencia por el Tribunal Supremo, fundándose en que no hay robo cuando no se hace con intencion de lucro. Y en el caso presente no podia haberlo, porque apreciado el *verderon* por los péricitos, resultó que valia *dos cuartos*, y que en venta no valia nada. ¡Tal era él!

—De *El Eco del Pirineo*, que ve la luz en Puigcerdá, copiamos el siguiente suelto:

«Segun se dice, regresando del Rosellon á sus hogares tres habitantes de la Cerdaña francesa, uno casado con cinco hijos y dos solteros, se encontraron con un bulto que resultó ser una criatura recién-nacida.

En vista de tan extraño hallazgo, el casado que estaba dotado de relevantes sentimientos humanitarios, manifestó á sus compañeros el deseo de cuidar el niño. Y, dicho y hecho, cargó con la criatura y llevósela á su

casa, encomendando á su mujer que lo cuidase como á su propio hijo. La mujer empezó incontinenti á desnudarlo y.... ¡cuál no seria su asombro al encontrarse con 25 mil francos en billetes de banco, ascondidos en una de las fajas que envolvian al tierno sér!

—Leemos en el *Semanario de Munresa*: Acabamos de saber que por disposicion de la señora D.^a María Pons, viuda de Vallés (Q. D. G. G.) han sido dotadas cinco niñas expósitas, legando, además, la cantidad de diez mil pesetas á la Casa particular de Beneficencia de esta ciudad. ¡Premie Dios tan caritativos actos, é infunda en las personas acomodadas, el noble estímulo de imitacion de tan bellos y cristianos ejemplos!

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.

De Ibiza vapor Jaime I, de 229 ton., cap. D. Jaime M. Granada, con 21 mar., 45 pas., balija y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 25.

Para Barcelona vapor Jaime II, de 289 ton., cap. don Miguel Granada, con 21 mar., 86 pas., balija y efectos.

Para Marsella jabeque Belisario, de 86 ton., patron Mateo Valent, con 8 mar. y efectos,

Establecimiento fotográfico, á cargo de la señora Viuda de Virenque.—Se hacen retratos desde la forma *tarjeta* hasta el tamaño natural, á precios equitativos. Calle de Muntaner núm. 11: Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25 á las 10'55 m.

(Recibido el 25 á las 12'7 t.)

La Gaceta publica una Real orden trasladando al Sr. Llera á la Audiencia de Valencia y nombrando al Sr. Avalos Presidente de la Audiencia de Palma.

Madrid 25 á las 5'30 t.

(Recibido el 25 á las 7'10 n.)

En el Congreso se hacen varias preguntas. En el Senado se ha aprobado la ley de incompatibilidades.

Los persas amenazan á Herat, opónense los rusos.

Hartman ha confesado ser el autor del atentado de Moscow.

Bolsin: 3 por 100 interior, 15'85.—Exterior, 17'25.—Bonos, 93'90.